

## Viola es culpable del estancamiento en el conflicto del Beagle: un diplomático chileno

(ANSA y UPI)

SANTIAGO DE CHILE/  
Buenos Aires, 10. de junio.  
La mediación del Papa en el conflicto chileno-argentino por el Beagle se encuentra estancada porque las autoridades del gobierno de Buenos Aires persisten en sus puntos de vista, afirmó el ex embajador chileno y jurista, Oscar Pinochet de la Barra, en una nota que publicó hoy el diario *La Tercera*.

Añadió que "este retraso de la mediación favorece las intenciones argentinas de denunciar, en junio del próximo año, el tratado general sobre solución judicial de controversia, vigente desde diciembre de 1972. Pero antes de ello, Chile, en mayo de 1982, podría deducir también su correspondiente demanda".

En un artículo de prensa, Pinochet de la Barra apoyó una pronta solución para que los dos países no vivan

"resignados a los recelos mutuos y a la tensión permanente, renunciando a una vida de auténtica y fructífera vecindad".

Sin embargo, acusó al "nacionalismo de los gobiernos militares argentinos" de levantar una "valla poderosa contra todo acercamiento".

Pinochet de la Barra concluyó que será necesario la "espera de gobiernos más conciliadores" y señaló que "hoy no hay condiciones para un arreglo".

Explicó que existe "obstinación argentina por pocos metros cuadrados de islotes chilenos, luego de obtener miles de kilómetros cuadrados de una Patagonia que cualquier árbitro habrá dividido en dos".

Afirmó que "las condiciones no se dan para que el gobierno militar bonaerense entienda que Chile no aspirará ni a un centímetro cuadrado más de lo que le reconoció el tratado de límites de 1881 y está dispuesto a negociar un límite marítimo austral que aleje de las mentes argentinas nuestras pretendidas ambiciones al Atlántico y nos deje sólo las aguas que necesitamos para el debido acceso al Beagle".

Por otra parte, más de 150 camiones de procedencia brasileña continuaban hoy detenidos en Mendoza, Argentina en tránsito a Chile por disposición de autoridades argentinas, informaron fuentes de empresas transportistas.

Los camiones no fueron autorizados a cruzar la frontera porque las autoridades los consideran "materiales de valor estratégico".

La frontera terrestre entre Chile y Argentina está parcialmente cerrada desde el 29 de abril, 4 días después de que 2 militares argentinos fueron detenidos en Chile acusados de presunto espionaje.

Argentina cerró las fronteras terrestres, movilizó tropas y demandó la inmediata libertad de ambos. Sólo permitió el retorno de turistas chilenos y el paso de vehículos de carga no "estratégicos".

Los camiones brasileños detenidos proceden de las fábricas *General Motors* y *Flat-Diesel* de Brasil, y son conducidos por choferes brasileños con destino a Chile.

UNO/MAS/UNO



Entre los desaparecidos por razones políticas en Uruguay figuran por lo menos ocho niños pequeños. Ayer, en Montevideo, centenares de personas realizaron un ayuno de protesta por la falta de información de cerca de cien uruguayos detenidos por los cuerpos de seguridad del régimen de 1975 a la fecha. En la foto, Mariana Zaffaroni Islas, desaparecida en Buenos Aires al ser detenida con sus padres en 1976, cuando tenía un año y medio de edad.